
Propiedad de marca 

Un tribunal de los 
EE UU reconoce que 
Ruiz Mateos puede 
litigar por Dry-Sack 
MADRID.-La Corte de los 
EE UU ha fallado que José 
María R11iz Mateas y los miem
bros de su familia tienen el de
recho a participar en el litigio 
que mantienen contra el Go
bierno español para determinar 
si los Ruiz Mateas tienen dere
chos para utiliLar la marca Dry
Sack en los Estados Unidos, se
gún informaron fuentes cerca
nas al empresario jerezano. 

En la decisión dada a cono
cer el 15 de junio, el juez sus
pendió un fallo anterior que 
había garantizado la propiedad 
de los derechos de marca en los 
EE UU a los agentes del Go
bierno e~pañol. 

Si la familia Rui~ Mateas tie
ne éxito en su reclamación, se
rú declarada ser la exclusiva 
propietaria de los derechos de 
la marca Dry-Sack en los 
EE UU. 

La reclamación de propiedad 
de la familia Ruiz Mateas está 
basada en una ley americana 
que rehúsa reconocer la expro
piación no compensada de una 
propiedad en los EE UU por 
gobiernos extranjeros. 

José Maria Azoar, en un momento de la presentación de los vinos y quesos de Castilla-León . 

José Maria Ruiz Mateos. Antonio Gan-i~ues Walker. JUAN RAMON PUYOUO 16 

Con pluma ajena 
Los Medios de Comunicación Social están situando la figura de don José María Ruiz-Mateos en primer 

plano, destacando el fallo de un Tribunal de los Estados Unidos sobre la propiedad de la marca «DRY
SACH». Asimismo compareció en TELEVISION ESPAÑOLA, después de haberle vetado durante cinco 
años y recibió una invitación para asistir a la quinta edición de la Feria del Vino y e l Queso de Castilla y 
León, presentada por Jesús Hermida , en el Ritz de Madrid. 

Evidentemente, la personalidad de Ruiz-Mateos sigue triunfando con la admiración y el apoyo de los 
buenos españoles, convencidos de que ha sido la primera víctima del nefasto y perverso socialismo. 

Ruiz-Mateos comparece en la madrugada ante Quintero 
Don José María Ruiz-Mateos y Lola Flores son los invitados que charlarán, en intimidad , con Jesús Quin

tero, a la una y cuarto de la madrugada por la primera cadena en «El Perro Verde». 
El empresario jerezano y ex propietario del imperio Rumasa, viajó hace días a Sevilla donde fue entrevis

tado por el también ex, en este caso, «loco de la colina», Jesús Quintero, quien ha conseguido lo que no 
pudo Javier Gurruchaga, atraer a las pantallas de TVE a Ruiz-Mateos. Lola Flores será la segunda invitada 
del Perro Verde, quien junto a José María Ruiz-Mateos hará un repaso a su vida y a su carrera profesional. 
Ambos personajes mantienen en común sus problemas con el gobierno socialista. Lola Flores, acosada, 
según sus palabras, por Hacienda y el empresario andaluz por el nefasto recuerdo del 23 F, fecha de la 
expropiación de su holding. 
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Segunda Epoca Número 65 Rt:vista Libre e Independiente 

.---Ruiz-Mateos visitó la ciudad de Reus----. 
Invitado por la .Cámara de Comercio e Industria, don José María Ruiz-Mateos visitó Ja ciudad de Reus, para 

da~ una conferencia en el salón de actos de la prestigiosa entidad, con la asistencia de empresarios, industriales 
y simpatizantes de Tarragona y Barcelona. 

Con anterioridad estuvo, acompañado de los señores Forcadell, Garreta y Gallofré, en las modernas instalacio
nes de la industria PRODUCTOS BRASILIA, S.A., siendo recibido por el Director Gerente don Ramón Giné 
Director Comercial don José Luis Sierra y personal de Ja Dirección. ' 

Luego, el señor Ruiz-Mateos ~e trasladó a la Cámara de Comercio en donde fue recibido por el Presidente de 
la m.isma don Fr~cisco Cabré,~ Junta Directiva. En el salón de Juntas tuvo lugar una rueda de prensa y, acto 
S:guido, se .celebro la_ co.nfe~ncia s?bre temas candentes de plena actualidad, destacando, de manera clara y con
cis~, la realidad econom1ca, mdustnal y social de la nación, poniendo de relieve la importancia histórica y empre 
sarial de Reus. 

Terminado el acto, en el salón regio del Círculo se ofreció una cena en honor de don José María Ruiz-Mateos. 
A l?s postres el Pres!~e~te del Círculo señor Grau, pronunció unas palabras de afecto y admiración, que el señor 
Rmz-Mateos agradec10 vivamente, recordando que inició sus negocios en Reus y Co111arca. 

Jornada de satisfacciones y felicitaciones. 



Nota Importante 
de la Redacción 

La Redacción de la Revista 
COMARCA DEL MONTSIA es
tá estudiando la posibilidad y 
coveniencia de editar en una 
sola edición las dos cabeceras 
que la dirección tiene legaliza
das, con franqueo concertado, 
la Revista «MAESTRAZGO» de 
ámbito nacional y la «COMARCA 
DEL MONTSIA», al mismo pre
cio, con el propósito de iniciar
la después del verano, mediante 
una información veraz y realis
ta sobre temas de palpitante ac
tualidad, sin partidismos polí
ticos, distinta de la que ofrecen 
los Medios de Comunicación 
Social, subvencionados, descara
damente, por el Gobierno socia
lista. 

Con la humildad que nos ca
racteriza recabamos la colabora
ción y el apoyo de nuestros lec
tores y amigos, convencidos de 
prestar un buen servicio al pue
blo español. 

*** *** *** 
Nota dela 
Administración 

A pesar de la buena voluntad 
la Revista COMARCA DEL 
MONTSIA lamenta muy de ve
ras Ja demora de su edición, con 
la esperanza de normalizarla pró
ximamente. 

Esta Administración se com
place comunicar a sus queridos 
suscriptores que pondrá al cobro 
Jos recibos y reembolsos del año 
1988, mediante el mismo siste
ma utilizado los años anterio
res, aprovechando el envío del 
próximo número 65, rogando 
sean atendidos. Gracias. 

*** *** *** 

«Puedo prometer y prometo» 
"Puedo prometer y prometo". 

No lo cree ni el más paleto. 
"Segundas partes no son buenas", 
pues fuese repetir las penas, 
si vuelve el mismo mamotreto .. 

Estamos hasta las narices 
de las promesas, tan felices, 
que saben hacer candidatos, 
y que, triunfantes, son ingratos, 
muy anguilas, en sus deslices. 

¡Malhadada, tu transición, 
la raiz de esta perdición, 
que a nuestra España está arruinando! 
Tu gran soberbia y ambición 
te hacen, por gobernar, soñando. 

"De sabios es rectificar", 
pero solamente, de boca, 
porque, en el arte de engañar, 
la política es singular, 
siempre, tan vana, siempre, loca. 

¿Volver a repetir fracasos? 
¡Tropez ar en los mismos pasos! 
Consuélate, pues, con morder 
tu hambre insaciable de Poder, 
si no, ¡romperías más vasos! 

Lo tuyo es duquear, 
pero no gobernar. 
Pretender repetir 
es querer engullir, 
querer zanganear. 

Y seremos, tan felices, 
que nadie padecerá 
porque, con sexo y con droga, 
la juventud, a gozar. 

¿El problema educativo? 
úida cual, a su albedrío. 
Corregir es reprimir, 
pues nada de conducir. 
¡Sin canalizar el río! 

Voten a quien más prometa, 
quien prometa lo irreal, 
y, si no saliese bien, 
pues, ¡a esperar y esperar! 

Mientras hayan tontos Útiles, 
de las ruedas de molino, 
existirán picarones, 
ésos, que se llaman ... "vivos". 

¡¡Ya vienen las. elecciones, 
ese juego de las urnas, 
ya llegan los embusteros, 
que a la "masa" la perturban!! 

PASCUAL 
LOPEZ-BREA UCEDA 

El C.F. 01/decona, Campeón 
Con júbilo y fiesta, el C.F. 

ULLDECONA, ha celebrado la 
consecución de campeón del Gru
po XV de la Segunda Regional 
de fútbol, ascendiendo al Grupo 
VI de la Primera Regional. 

El entusiasmo y la eficacia de 
todos los jugadores del primer 
equipo, casi todos ellos de la can
tera local, con la acertada direc
ción de la Junta Directiva, han 

permitido coronar este brillan
te y meritorio triunfo. 

Ahora lo que importa es que el 
Club se mantenga unido y que la 
afición colabore en todos los 
aspectos, para que el pabellón 
que le corresponde a un Club his
tórico, pueda alcanzar nuevos 
laureles y éxitos. 

¡ENHORABUENA A LOS 
FLAMANTES CAMPEONES! 

COMARCA DEL MONTSIA 
NOTICIERO ULLDECONENSE 

Edita: F .R.F . Director: R. Forcadel l 
Mesa ¡je Redacción Com.arcal. 

Teléfonos: 977 · 72 05 61 - 72 00 79 
Ulldecona (Tarragona) • 
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Comentario Mensual 
¡Vaya 
Camp~1ñ~,~~~~!!! ha 

que dado hasta la coronilla de 
tanto fandango y cachondeo elec
toral, campaña que ha costado 
unos mil quinientos millones de 
pesetas, cuando tantísimas ne
cesidades existen en Cataluña y 
España. 

En la Villa, los resultados han 
puesto en evidencia al primer 
edil, diputado de marras y se
cretario de la Federación socia
lista comarcal, mientras la abs
tención hizo estragos en toda la 
región catalana. 

*** *** *** Sigue el 
deterioro municipal 

Las actividades y 
realizaciones municipales bri
llan por su ausencia, mientras 
el Ayuntamiento socialista sigue 
aumentando los impuestos, con 
una escalada alarmante de débi
tos y despilfarros. 

El vecindario no acaba de com
prender como es posible que se 
administre con tanta frivolidad 
y pocos escrúpulos. Tampoco en
tiende como las calles de la Villa 
estén tan deterioradas y abando
nadas. sin que el Ayuntamiento 
sea capaz de efectuar un riego 
asfáltico a su cargo, pues sería 
e l colmo que los vecinos fuesen 
los paganos. los cuales están 
sorprendidos al contemplar que 
las aceras que se construyeron 
el pasado año se las están car
gando para colocar la tubería de 

agua. Algo absurdo y demencial. 
Mientras tanto, el Ayunta

miento socialista tiene la obse
sión de colocar señalizaciones y 
prohibiciones, discos y rótulos 
en todas las esquinas, para fas
tidiar a los conductores y públi
co en general. Quizá creen que 
viven e n Barcelona o en Madrid. 

*** *** *** 

Secuela de las 
Fiestas del 87 

Recordarán los lecto
res de la Revista COMARCA 
DEL MONTSIA que el núm. 64 
comen tó las tristes consecuen
cias sufridas en las Fiestas Ma
yores del 87, cuando resultó 
herido por asta de toro un veci
no de la Villa, y cuyas secuelas, 
después de haber sido operado, 
siguen preocupando al herido y 
a sus familiares , situación que 
comprom ete a la autoridad muni
cipal por las negligencias cometi
das. 

También en Alcanar acaban de 
producirse otros heridos y en
frentamientos entre los mismos 
ediles y vecinos , incidentes que 
han sido comentados por los me
dios de comunicación social. 

Estos incidentes resultan muy 
dolorosos y costosos, ocasionan
do muchos trastornos y gastos 
para todos, mientras el pueblo 
se pregunta: ¿POR QUE LA 
AUTORIDAD COMPETENTE 
NO LEGALIZA DE UNA VEZ 
PARA SIEMPRE ESTOS FES
TEJOS TRADICIONALES Y PO
PULARES? 

*** *** *** 

EIAubelló 
está e~"P.~!~l~"'' este 
COMENTARIO MENSUAL ha 
lamentado el estado de abandono 
en que se halla el AUBELLO, 
sumidero natural , de un valor 
incalculable, tanto en el aspec
to económico como sanitario. 

Sin dramatizar, debemos reco
nocer que el Ayuntamiento socia
lista es culpable de lo que está 
ocurriendo en el A UBELLO, por 
no haber tomado las medidas 
precisas para evitar un final tan 
funesto, que pasará a la histo
ria de la Villa, porque el AUBE
LLO ha sido algo vital para la 
salud pública y de una utilidad 
inconmensurable. Si se confirma 
la obstrucción del sumidero las 
consecuencias podrían ser muy 
graves y obligarían a construir 
una depuradora de aguas resi
duales que costaría muchos mi
llones de pesetas. Todo ello, por 
la incapacidad y dejadez de los 
ediles del Consistorio, por cuanto 
hicieron caso omiso a las indica
ciones constructivas de la Re
vista COMARCA DEL MONT
SIA. Recordarán también nues
tros lectores que Jo mismo suce
dió con el dichoso problema de la 
extracción de tierras del térmi
no municipal. 

Lo peor de todo ello es que el 
pueblo tiene que pagar, como 
siempre, los platos rotos por 
culpa de unos insensatos. 

*** *** *** 

e.stazOante @as!.'111 
ÚREU _OEL ÚO ~ 

Ccrrel<:!la Ulldecona Tor Jns a K<n 11 Ti>I ¡q 77) 71 80 27 

FREGINALS 
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Casa . 
ENRIQUE 

Construcciones P 0 Y 

DONDE ENCONTRARA 
LA MAYOR CANTIDAD 

DE TEJIDOS AL MENOR PRECIO 

,General Sanjurjo, 13 ULLDECONA 

Colaboración 

ELEGANCIA GAAANTIA SEGURIDAD 

Calle San Cristóbal, 36 
Teléfono 72 02 1 7 U L L D E CONA 

TV Philips 
Video Philips 
V'Kleojuegos Philips 

ADQUIERALO EN 

MONTSIA RADIO 

PHILIPS 

íl1uRc1AL-3- M s.L. 
Materia/s per a la construcció 
Carretera Tortosa Km. O-Tell. (9771720842 
Aparta! 2 ULLDECONA & ALCOSSEBRE 
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Ulldecona 

NOVA SECCIÓ 

Bon sotk en: 
Portes 
Finestres 
Bastiments 
Fusteria muntada 
Mobles de cuina 
Fusta d'enconfra 
(També fem muntatges en obra) 

Con mala uva 

Socialismo versus Democracia 
" Es un verdadero atentado a la 

democracia -y cualquier español 
debió sentirse ·estafado- cuando se 
comprobó que un programa electo
ral es 'papel mojado ' y 'no t iene la 
fuerza vinculante de un contrato' 
-a pesar del intento de Lluís 
Llach-, y puede incumplirse impu
nemente. Lo más indecente del 
pragmatismo 'felipista ' es no reco
nocer -y decirlo- que se está 'des
diciendo', en su práctica diaria, de 
todos y cada uno de los proyectos 
políticos e ideológicos con los que 
accedieron al poder . Se trata de una 
falta absoluta de respeto a los ciu
dadanos, una auténtica desvergüen
za -y, por supuesto, una práctica 
ant idemocrát ica-, que se dé una 
tan abismal diferencia entre lo que 
se proclama y lo que se hace". 

Hoy hemos comenzado con este 
párrafo, publicado recientemente y 
finnado por José Aumente , analis
ta político con tradición socialista . 
Por lo que se desprende de sus pala
bras podemos deducir dos cosas: 
primera, debe pertenecer a la orto
doxia del partido y segunda, no de
be gozar de los frutos del pesebre lo 
cual le permite la libertad de com
portarse y manifestarse como un 
"sociata crítico" (denominación 
eufemíst ica usada para calificar a 
aquellos sectores del partido, o sim
plemente simpatizantes, que se en
cuentran sin las bendiciones pro 
tectoras de los que mandan y or
denan). El fragmento por sí mismo 
vale un imperio y más viniendo de 
alguien con "ideología oficial" -o 
si lo p refieren, adicto al régimen- . 
Sólo con reflexionar sobre estas lí
neas, sobre la ve rdad profunda que 
entrañan, podríamos sacar trascen
dentales conclusiones. Y nada más. 

Pero la ve rdad es que nos ha pa
recido tan jugoso y que además nos 
ha llenado de tanto gozo, por cuan
to en el fo ndo no hace más q ue 
confirmarnos lo que desde estas pá
ginas hemos denunciado otras ve
ces, que no podemos despreciar la 
ocasión de aprovecharlo. Una prue
ba más de que estamos "al loro" y 
de q ue podemos sentirnos felices 
por pertenecer a ese grupo de es
cogidos a quienes "no se la dan con 
queso". Por mucha demagogia que 

le echen, por mucha piel de cordero 
que se vistan, por muy "partido de 
los pobres" que se autoproclamen, 
siempre "al loro". 

Gracias a las verdades del parra
fito de marras podemos empezar a 
cumplir las Obras de Misericordia 
que aprendíamos en el Catecismo 
y comenzando por éstá: "Enseñar 
al que no sabe". 

El numerador de galápagos ofi
cial del Reino, el bravo guerrero 
que tan aficionado a la fauna pare
ce últimamente (para eso preside 
a un montón de bichos allá por el 
Sur), veía no ha mucho tiempo un 
"vendaval antidemocrático ". Al pa
recer, no había localizado aún co
rrectamente su procedencia ni su 
dirección. Este correligionario suyo, 
seguramente desterrado del grupo 
de los que "salen en la foto", nos 
acaba de dar las claves de l enigma. 
Señala al principio de su párrafo 
un "verdadero atentado a la demo
cracia" y, al seguir leyendo, descu
brimos, ¡oh dioses del Olimpo!, 
que este atentado se está producien
do desde el mismo seno del socia
lismo-felipismo y más concretamen
te desde la cúpula que tiene el ho
nor de gobernarnos (repetimos, el 
honor es suyo, nuestra es la desgra
cia). Sigue hablando de "indecen
cia", de "falta de respeto", de "des
vergüenza" y de ¡"prácticas antide
mocráticas"! 

Dios mío, esto es el descubri
miento del siglo. Quizá ahora lo que 
proceda por parte de los guardianes 
del régimen es empapelar por ca
lumnia y por "buitre carroñero" 
(no es nuestra la expresión) al osa
do de turno. 

Como lógica consecuencia de la 
lectura de las líneas que encabezan 
esta página, tal vez, sólo tal vez, no 
sería pecaminoso pensar en algo 
que últimamente les pone histéri
cos. Si presuntamente parece que 
no cumplen ni las mismas bases so
bre las que debería sostenerse esta 
"verdad progresista" de la que tan
to alardean, no sería de presuntos 
calumniadores-Oifamadores-<:averní
colas el pensar -siempre presunta
mente - que algo más hab rá, aun
que no se vaya a descubrir gracias 

a la ineficacia de esta "Comisión de 
follones" que han impulsado pri
mero y frenado después. 

En nuestra localidad , también 
podría ponerse en funcionamiento 
algo parecido a la Comisión arriba 
mencionada. Quizá nos divirtiéra
mos un rato, aunque no todos. Re
cientemente, un presunto ciudada
no, presuntamente libre, comento 
nos que el delegado del régimen fe
lipista en nuestra Villa, o sease el 
primer mandarín, se llevaba diaria
mente a su casa las presu ntas carpe
tas de la p resuntamente d iágana y 
transparente contab ilidad del Ayun 
tamiento ¿Huelga de celo? ¿Horas 
extras? ¿Por qué y para qué este 
presunto trabajo extra? ¿Acaso 
quiere asimilar los datos casi ma
croeconómicos por ósmosis mien
tras tiene las carpetas en el sobaco? 
¿Quién podría así investigar y es
clarecer dudas? ¿Quieren más pre
guntas? Da igual, todas estarían sin 
respuesta. 

Dicho popular: "Piensa mal y 
acertarás". No es una fónnula cien
tífico-matemática, pero casi nunca 
falla. 

ELECCIONES CATALANAS.
Sólo un breve comentario la recien
te consulta electoral en Cataluña. 
Destacar la indisimulable adicción 
al régimen de los invitados en el 
programa especial de TV-2. Sin co
mentarios. Era simplemente para 
sonrojarse (no en vano se autocla
sifican dentro del "grupo de los in
telectuales progresistas"). 

Al socialismo no le importaba 
ganar o perder, sólo aspiraba a que 
perdiera la coalición que tenía la 
mayoría y que la revalidó. ¿A eso 
le llaman programa electoral? Más 
bien estupidez paranoica. 

Las "fuerzas de progreso" (lagar
to, lagarto) veían los males de Satán 
si repetían mayoría los mismos ¡Es
to es la cuadratura del círculo! Su 
mayoría sí, pero no la de los demás. 
¿Alguien nos lo puede explicar? 
Porque ellos no lo hicieron ¡Ojalá 
fueran tan inteligentes · para conse
guirlo! 

EL OBSERVADOR 
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Noticias de interés general 

Casi .doscientos altos cargQs cobran de empresas públicas·· 
Los Consejos de Administraci~n, sobre.su~ldo tras la designación política 

Madrid. 

Además de su salario oficial, ciento noventa y cÍnco·altos carnos 
de la Administración perciben sueldos en una o varias empr~as 
públicas a través de los Consejos de Administración, según da· 
tos facilitados por el Gobierno al Congreso. De acuerdo con las 
fuentes socialistas consultadas por ABC, se trata de un sobre-

sueldo ·«ante los bajos salarios de la Administración», mientras 
que medios de la oposición entienden que, al margen de incom· 
patibilidades, se produce una relación de intereses e influencias 
que podrlan desembocar en beneficios para las empresas estala· 
les en detrimento de las privadas ante los concursos públicos. 

En el pasado mes de abril ascendió a 201.933 millones de pesetas 

El déficit comercial creció de enero a abril un 
20 % , hasta alcanzar los 678.041 millones 

El déficit comercial español 
acumulado en los cuatro prime
ros meses de 1988 alcanzó los 
6.78.041 millones de pesetas, un 
20 por 100 más que en el mismo 

periodo del año anterior. En 
abril, el déficit se elevó a 201.933 
millones. Las importaciones se 
incrementaron un 16,3 por 100, 
hasta situarse én 2, l billones de 

· pesetas. Las exportaciones crecie
ron un 14, 7 por l 00, para situar
se en 1,5 billones. El déficit co
mercial con la CE representó 
233. 861 millones de pesetas. 

Los sindicatos critican al Gobierno el fracaso 
para la creación de empleo, al conocer la EPA 

CC. OO.: el paro, la mayor decepción de la política económica socialista 
Madrid. D. E. 

Los sindicatos han criticado la falta de capaci· 37.400 nuevos parados en el primer trimeste de 
dad que tiene el Gobierno para la creación de- este año. Para Agustín Moreno, de Comisiones 
puestos de trabajo, tras conocerse el viernes Obreras, «la existencia de tres millones de pai-a
los resultados oficiales de la Encuesta de Po- dos supone el fracaso más Importante de la po
blación Activa, que supone un incremento de lítica económica del Gobierno socialista». 

Para los consejeros socia.listas Televisión 
Española es «una barraca barata de feria» 

Nuevo enfrentamfonto entre el Consejo y Pilar Miró 
Madrid. Rosario García Gómez 

El Consejo de Administración de RTVE pasó 
ayer repaso o las «lineas generales» de progra
mación presentadas por la directora general Pi-. 

lar Miró a principios de año. Los consejeros so
cialistas, siguiendo la línea crítica, creen que al
gunos programas han convertido a Televisión 
Española en .. una barraca barata de feria». 
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El obispo Ramón Echarren declara que España 
funciona ahora como una república bananera 
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Contestació puntual 
El D~leg_at. Territori~I ~e Sa1!i.ta; de Tarragona contesta, puntualment, a una acusació que el primer edil 

de la Villa 1 diputa t. s?cia/Jsta dmg1 al Conseller de Sanitat senyor Laporte, sobre el Centre de Salut els tex-
tos deis quals pub/Jea el «DIARI DE TARRAGONA». ' 

Sense entrar en .els, de~~ll~ de la polemica, recordarem que l'Ajuntament socialista cometé una altra J/eu
geresa, al constrwr_l.ediiic1 sense comptar encara ambla concessió de dit Centre de Salut, amb un elevat 
pressupost de 24 m1/Jons de pessetes. 

Noé~ c?rrect~ qu~ ,d'una maner,a t~~ i1:1p~ópia. i ~e~vergo.nyida s'acuse a Ja mateixa persona que ha de 
concedir I autontzac10 del Cente d A ss1stenc1a Pnmana, actitud que no té ni peus ni cap. 

«Sr. Laporte: Jo /'acuso» 
«No s'iniciaran els tra

mits pera posar en marxa 
el C.A.P. d 'Ulidecona com 
a tal Centre d'Assistencia 
Primaria fins després de 
les Eleccions Auton6m i
ques del 29 de maig, per 
evitar qualsevol polémica 
amb pobles vei"ns que pu
gui tenir conseqüencies 
electorals». (Parauies de 
funcionaris del Departa
ment de Sanitat, a primers 
d'enguany). 

Sr. Laporte: Aquesta és, 
per ara, la situació actual. 
Pero reconstru"im la histo
ria anterior, si us plau. 

Al 1984, el Departament 
de Sanltat de la Generali· 
tat (que voste presidia ja) 
en relació a la possible 
construcció -a carrec de 
vostes- d'un C.A.P. a Ull
decona, ens va dir que tar
daría molt de temps, ja que 
abans havien d'atendre ne
cessltats més urgents ; 
pero, que si l'Ajuntament 
el construi"a, ens ajudarien 
economicament i l'integra
rien seguidament a la xar
xa de Centres d'Assisten
cia Primaria de la Gene
ralitat. 

L'Ajuntament d 'Ulldeco
na (amb la previa supervi
sió del projecte per tal que 
s'adaptés a les normes del 
vostre Departament de Sa
nitat) va construir l'ed ifici 
amb els seus propis recur
sos (uns 24 milions de 
ptes.) i posteriorment, el 
va posar en manca (assu
mi nt les despeses de llum, 
neteja, calefacció, etc.). 
Aixo era el 6 de setembre 
de 1986. 

Ens van prometre que, a 
primers de 1987, el Depar
tament de Sanitat de Ja Ge
neralitat l'assumiria i el po· 
saria en func ionament 
com a C.A.P., dotant-lo de 
personal auxil iar i fent-se 
carrec de les despeses de 
manteniment. Ha passat 
tot el 1987 i, de mes en 
mes, s 'ha anal retardan!. 
L'únic ajut rebut han estat 
3 milions i mig de ples. en 
compensació per les des
peses de construcció. 

Pero és que, a més a 
més deis serveis normals 
sanitaris (portats a terme 
per 3 metges, l 'ATS i 1 Lle
vadora), funciona alll un 
Centre de Planificació i 
atenció a la dona i al nadó 
(a carrec de 4 deis ma
te ixos san itarls locals), 
s ' hi tan extracclons de 
sang, hi ha un bon equip 
de SeíVeis Socials, es tan 
altres campanyes sanita
ries, etc. 

A primers d ' enguany 
vam exigi r que es posés en 
manca ja! La res posta és la 
que encapc;:ala aquest arti
c le. Sobren les paraules . 
Pero els ciutadans d 'Ullde
cona i d 'altres pobles cal 
que ho sapiguen. 

Sr. Laporte: per motius 
electorals no s 'ha de para
litzar la sanitat. A ixí no es 
construeix Catalunya! 

P.D. He llegit que ara 
prometeu que es posara 
en manca al setembre ... De 
quin any, si us plau? 

Jaume Antich Balada 

Alcalde d'Ulldecona i Diputa! 
per Tarragona 

Resposta al Sr. Jaume 
Antich 

Senyor Director: Després 
d'haver llegit l'article del Sr. 
J aume Antich i Balada, no 
puc menys que fer-vos arribar 
unes reflexions. 

La primera reflexió és de 
comprensió. Comprenc per
fecta me n t que voste en 
aquests moments electorals, 
utilitzant la llibertat d'opinió 
que l'assisteix, publiqui a la 
premsa un anunci del que po
dríem denominar •enésima 
denúncia del PSC contra CiU». 
En aquestes darreres setma· 
nes, la majoria deis mitjans es
crits i radiofónics han anat in
serint falques amb aquest ti· 
pus de publicitat. 

La segona reflexió és de se· 
renitat. Com ha vingut dient el 
Departament de Sanitat de 
manera repetida, la implanta
ció de la Reforma de I' Assis· 
tencia Primaria s'ha de realit· 
zar gradualment, i ajxó impli· 
ca que la creació d'Arees Ba
siques de Salut ha de dur el rit
me que permeti anar afianc;ant 
aquells centres que es consi
derin més adients segons unes 
característiques geografiques, 
estruct urals i d'equip huma 
previament establertes. Així 
dones , el Departament en 
aquest tema té perfectam ent 
definides les seves prioritats 
de planificació i execució, al 
marge de convocatóries elec
torals. Per tant, serenitat. 

La tercera reflexió és d'a · 
cord. Estic d'acord amb voste 
Sr. Antich, que per motiu~ 
electorals no s'ha de paralitzar 
la sanitat. Peró tampoc sºha 
d'utilitzar d'una manera sesga
da i partidista com voste h·a 
fet. El ciutada es mereix rebre. 
d'aquells que tenen responsa
bilitats públiques, una infor. 
mació objectiva, tot i les legí· 
times opcions polítiques. 

Antoni Duran 

Delega! Territorial del 
Departament de Sanitat 
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Ruiz Mateas: la Moncloa es la más 
importante granja avícola española 
Según José Maria Ruiz Mataos, «la granja avícola más 
importante de España ya no está en Reus, sino en la 
Moncloa». El empresario gaditano, en visita ayer por 
Reus, calificó una y otra vez de «gallinas» al gobierno 

R. Villa 

socialista. Por otra parle, afirmó estar estudiando 
ofertas para gestionar empresas de nuestras comar· 
cas, al tiempo que no descartó que en la actualidad 
esté ya administrando alguna empresa local. 

El conocido empresario 
José María Ruíz Mateas ma
nifestó ayer en rueda de pren
sa, durante su visita a Reus, 
que ula granja avícola más im
portante de España ya no 
está en Reus, sino en la Mon
cloan. El empresario calificó 
repetidamente de 11gallinasn 
al gobierno socialista por su 
falta de definición respecto a 
la expropiación de Rumasa, 
aún cinco años después de 
este hecho: uno se atreven a 
abordar el tema de Rumasa, 
ni a hacerme un juicio, ni a va
lorar lo que me robaron ni a 
dar testimonio fehaciente a 
los españoles de lo que ha re
presentado un atropello bru
tal contra la propiedad, con
tra la iniciativa privada y con
tra la libertadn. Ruíz Mateos junto a Ramon Ginó, Qbuinte de Brasilia, durante la visita del empresario a la factoría reusense 

La visita de Ruiz Mateos a 
Reus se debió a la invitación 
realizada por la Cambra de 
Comer<~ para pronunciar una 
conferencia sobre ((La activi
dad empresarial hoy en dían, 
previamente a la cual realizó 
una visita a la factoria de Pro
ductos Brasilia. Al respecto 
de sus recientes y múltiples 
visitas a nuestras comarcas, 
el empresario jerezano admi
tió su interés en varias ofer· 
tas empresariales en la pro· 
vincia, aunque no quiso de· 
clarar cuáles eran éstas, ni 
tampoco si entre las empre
sas que ya está gestionando 
se halla alguna de estas co
marcas. Ruiz Matees justificó 
eSte silencio aduciendo pre· 
cisamente la falta de defini· 
ción al respecto de la expro· 
piación del holding Rumasa, 
afirmando que ((en estas con
diciones, cómo puedo decir 
que estoy administrando o 
gestionando dinero de éste o 
de aquél)). 

José Maria Ruiz Matees 
aseguró que !a expropiación 
de Rumasa se debió a uuna 
operación de impacto que sa
ciara la demagogia implícita 
que conllevaban diez millo· 
nes de votos pidiendo el cam
bien. Según el empresario, la 
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expropiación fue presentada 
como una forma de dar al 
pueblo lo que se quitaba a 
Rumasa: 1(y ahora se pregun
ta el pueblo, ¿qué es lo que 
ha venido a parar a nuestras 
manos?. Pues billón y medio 
de pesetas en pérdidas (bi· 
llón, con 'b' de burro, con 'b' 
de Boyer) y trein~a mil pues
tos de trabajo si no se viene 
abajo Galerias Preciados, que 
entonces ya serían cuarenta 
mih). Ruíz Mateos afirma que, 
mientras tanto, en la Moncloa 
use han enriquecido de lama
nera más descomunal me
diante corruptelas y actitu
des deshonestasn. 

El propio empresario jere
zano admite que ya no puede 
provocar al Gobierno más de 
lo que lo hace, por lo que, al 
margen del resto de sumarios 
a su nombre, (cen cualquier 
otro país civilizado como Es
paf'la yo tendría que ir esta 
misma noche a dormir en la 
cárcelu, de lo que deduce 
que, si no se emprenden ac
ciones en su contra, es por
que l(no se atrevenn. Según 
Ruiz Matees, el afer Rumasa 
será iiel explosivo que haga 
caer al Gobierno. Es una 
cuestión de tiempo)). Según Ruiz Mateos, Rumasa hará saltar al Gobierno socialista 

Del «Díari de Tarragona» 

Ruiz Mateos se querella contra Abel Caballero, por «Spantax» 
Efe 

MADRID 

José María Ruiz Mateas ha pre
sentado una querella por injurias 
contra el ministro de Transportes, 
Abe! Caballero, basada en las de
claraciones de éste hechas sobre la 
oferta de compra que el empresa
rio jerezano hizo para la compañía 
'Spantax', informaron fuentes del 

despacho de Ruiz Mateas. Según 
el texto de la querella, el ministro 
declaró a la prensa, al ser pregun
tado sobre est!ioferta que 'nosotros 
sólo queremos tratar con gente sol
vente y seria, por lo que no nos he
mos planteado este tema'. Después, 
Abe! Caballero dijo que Ruiz Ma
teos 'no tenía nada que hacer en 
este tema ni en España'.,, lo que el 
empresario jerezano juzgó injurio-

so para su persona. El empresario 
recuerda que él hizo una oferta de 
compra de la totalidad de las ac
ciones de 'Spantax' y frente a éso, 
el ministro contestó con 'un ata
que y vejación con el propósito 
de deshonrar, desacreditar y me
nospreciar a su persona', por todo 
lo cual, Ruiz Mateas pide que se 
abra sumario y se procese a Abel 
Caballero. 

Triunfo significativo de Ja abstención 
Todos los partidos políticos y 

sus "cabecillas" han acusado el ma
zazo de la abstención que triunfó 
en las elecciones catalanas del 29 
de mayo, prueba evidente de Ja in
diferencia de los votantes. Ha sido 
un "voto" de castigo, como se me
rece la clase política. 

Aquello de que todos han gana
do o todos se sienten contentos 
es puro cinismo. Nadie ha canse-

guido un 40 º/o neto del censo 
electoral, cifra que pertenece a la 
abstención registrada en esta con
vocatoria electoral. 

Por ello los triunfadores claros 
de estos comicios han sido la indi
ferencia, el pasotismo y algún que 
otro factor nada favorable para la 
buena salud de la democracia. 

Esto demuestra que el pueblo 
desea nuevas fórmulas y hombres 

«Grave preocupación» de los obispos por 
los riesgos del actual sistema educativo 

Docmnento del Episcopado español sobre la reforma· 
Madrid. A. E. 

El nuevo secretario general de la Conferencia Episcopal, Agustin Garcia Gaseo, presentó 
ayer las sugere::ci::is de la Iglesia ante el proyecto de reforma de la enseñanza. Los obis
pos han elaborado una nota de diez puntos en la que manifiestan «grave preocupación 
ante la incertidmnbre y la inquietud que existen en el momento presente». Y señalan la 
necesidad de qua se produzca un (<amplio acuerdo nacional en materia educativa». 

nuevos que sean capaces de atajar 
los graves problemas que está su
friendo el pueblo español. 

Tales resultados aconsejan pro
fundizar sobre la conveniencia de 
constituir una fuerza política uni
taria regionalista, genuina y repre
sentativa, en todas las regiones es
pañolas, única alternativa ideoló
gica y eficaz al sistema político im
perante. 

Agustín García 
Gaseo, secretario 
general de la 
Conferencia 
Episcopal, hizo 
público ayer un 
documento de los 
obispos sobre el 
actual sistema 
educativo, en el qt1e 
se expresan serias 
inquietudes por el 
momento de Ja 
enseñanza en 
España. 

Nuevas declaraciones de Ángel Suquía confirman 
el tenso momento de las relaciones Iglesia-Estado 
Las relaciones Iglesia-Estado están en tlspaila bajo 
mínimos. La impresión que se tenía en este sentido ha 
sido confirmada por las declaraciones de Felipe 

González en Manila y las del cardenal Suquía, a su 
llegada de Lima. El presidente de los obispos españo
les respalda las denuncias de marginación de los cató
licos españoles en la vida pública. 
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Ji' 
Centro Edbcativo 
PUNT ~(l,$Al EA ;; ,, 

l 

NUESTRO OBJETIVO: CREAR UN GRAN CENTRO EDUCATIVO 

Desde una larga experiencia en el campo de la educación, nos hemos propuesto construir un colegio que garan
tice a padres y alumnos una enseñanza basada en criterios de excelencia, competencia y calidad que logre supe
rar el reto de la formación de los hombres y mujeres del siglo XXI. 

Hemos aunado nuestro esfuerzo con el de otros profesionales de la educación: técnicos de organización escolar, 
especialistas en didáctica e instituciones de vanguardia en la creación de soportes y tecnología educativa. Ade
más, hemos estudiado los sistemas docentes que han demostrado ser más valiosos, entre ellos los de EE.UU., Ca
nadá, Japón, Gran Bretaña, Suecia y la RFA. 

Todo ello con un fin premeditado: adaptarnos mejor y responder más adecuadamente a las expectativas de los 
padres que han comprendido que la educación no es simplemente el aprendizaje de conceptos, hábitos y actitu
des estereotipadas, sino: 

«UN PROCESO PERSONAL DE PERFECCIONAMIENTO INTENCIONAL DEL ALUMNO, DIRIGIDO EN 
SUS PRIMERAS ETAPAS POR LOS PADRES, Y COADYUVADO SIEMPRE POR LA GARANTÍA 
TÉCNICA Y LA INFLUENCIA SISTEMATIZADA DEL EDUCADOR, DENTRO DE UN CONTEXTO 
SOCIO-CULTURAL CONCRETO•. 

Nuestro proyecto educativo. al marg~n de todo elitismo, se ªP.ºYª en los principios de la TOLERANCIA, el PLU
RALISMO, la LIBERTAD DE ENSENANZA, la PARTICIPACION de la COMUNIDAD EDUCATIVA y la EFICIEN
CIA: A ellos responde el modelo organizativo del colegio PUNTA GALEA. 

Pretendemos. pues, que cada persona: 

• Alcance el máximo desarrollo individual de que sea capaz. 
• Potencie su dimensión social, comprometiéndose con sus semejantes en la búsqueda del bien de la comu

nidad a que petenece. 
• Logre la plena autonomía, alcanzando el nivel más alto de dignidad humana, siendo capaz y responsable 

de sus actos. 
• Establezca su propio proyecto personal, creado y alentado por si mismo, al margen de toda presión exterior 

negativa. 
• Adquiera un nivel de comprensión y actividad intelectual acorde con los vertiginosos cambios sociales y 

culturales de nuestra época. 
• Reúna, junto a una formación cultural de amplia base, una competencia técnica y una capacidad lúdica 

que permitan un desempeño armónico e integrado. 

Le invitamos a caminar juntos en este proyecto, en el que pretendemos que ustedes, los padres, y sobre 
todo sus hijos, sean los beneficiarios directos de nuestro esfuerzo. 

Confiamos en que esta iniciativa merezca su interés. 
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La ola de concursos 
que nos invade 

T
AL como se ha puesto la programación televisiva resulta verdaderamente difi

cil conectar el aparato y que no te aparezca un presentador/presentadora 
ofreciéndote un coche, un abrigo de visón o doscientas mil pesetas. En reali
dad, la actual programación de Ja «tele» se compone de una sucesión conti

nua de concursos, interrumpida únicamente por el telediario, unas cuantas películas, un 
par de series, algún que otro coloquio y los inevitables anuncios. • 

Con tantos concursitos, uno tiene que tener montada una especie de oficina en casa, 
con un par de secretarias, si quiere participar en todos ellos. Se necesita un fichero (un or
denador personal, mejor), para tener debidamente clasificados todos los apartados de 
Correos a los cuales hay que dirigir las cartas o postales para poder concursar bien en el 
plató, bien desde casa. Muchos de los concursos tienen varios apartados distintos, según 
los premios a los que se opten, y sin una buena organización administrativa y una ade
cuada gestión uno puede acabar hecho un verdadero lío. No tardarán mucho las gestorías 
en ofrecernos su colaboración para que podamos participar en todos estos concursos, 
porque enviar cien o doscientas postales a la semana sin equivocarte de apartado no es 
tan fácil. (Por cierto que habría que investigar qué gradv de culpa tiene toda esta inflación 
concursera, todo este desmadre, en el tan comentado retraso de la correspondencia pos
tal. U no cree que si Correos está hasta los topes y se producen retrasos es por el elevado 
número de postales y cartas que los españoles están enviando a TVE para intentar conse
guir algún premio.) 

La cosa se complica aún más si encima añadimos el lío de loterías, cupones, lotos, bo
no-lotos, quinielas y demás sorteos. Esto de tener que llevar la «contabilidad>> diaria de 
tanta combinación y tanto número premiado para comprobar y repasar tanto décimo, 
cupón y boleto jugado, empieza a ser ya francamente engorroso. Pero en fin, eso es otro 
rollo. 

Volviendo a la <<tele», sólo falta ya que los telediarios y los telefilms incorporen algún 
que otro consurso. Por ejemplo, acertar el número de palestinos atacados por los israelíes 
en el telediario de las tres, podría tener premio, y dar con la temperatura máxima en la pe
nínsula en el telediario de la noche, también. En cuanto a los telefilms, todo es cuestión 
de trucar el doblaje. ¿Cuánto tiempo va a tardar Angela Channing en ofrecemos un coche 
si acertamos el desenlace del próximo capítulo de Falcan Cx:est? Lo más seguro es que 
muy poco. Esta inflación de concursos no hay quien la pare. En unos cuantos años al que 
no Je haya tocado siquiera cincuenta mil pesetas en alguno de ellos va a tener que empe
zar a frustrarse seriamente. No digamos si además no ha pillado ni tres en la primitiva. DI 

POR CAUSAS AJENAS A 
NUESTRA VOLUN/AD, 

ZAMEN/AMOS COHUNiCARLES 
G,UE MAÑANA NO E/vli/IREM0.5 

NiNGÚN' PRD6R,ANA DE 
• CONCURSOS . 
IESPERAl-105 NO SE RE.?1TA.' 

«El precio justo» 
Este programa -el favorito 

ya de "los espectadores- nos 
ha traído una amarga revela
ción: no tenemos ni idea de 
los precios de las cosas. 
Nuestra ·tristeza sería aún 
mayor si no hubiéramos com
probado que a la mayoría de 
los concursantes les ocurre lo 
mismo que a nosotros. Todos 
hacemos en voz alta nuestra 
predicción que ni de lejos coin
cide con la cifra real. Eso nos 
produce una sensación de fra
caso e inadaptación. No esta
mos preparados para la lucha 
por la vida. 

Claro que tampoco importa 
mucho el conocimiento cabal 
del mercado. Lo importante es 
la suerte. Televisión ha añadi
do con este concurso otra 
oportunidad a las que ya signi
fican las quinielas, la Loto, la 
ONCE, los casinos, el bingo y 
la tradicional Lotería. La con
signa actual para los españo
les es la que Joaquín Pral gri
ta al comienzo del programa: 
"iA jugar!» 

El santo JOB 

Colaboración 
Especial 
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Hidroeléctrica Española tuvo un beneficio de 19.313 millones de pesetas 
En atención a la amistad y 

afecto que nuestro Director pro
fesa a don Iñigo de Oriol e !ba
rra, Presidente de Hidroeléctri
ca, consideramos de interés dar 
a conocer un resumen de1 ejer
cicio del pasado año. 

Hidroeléctrica Española con
siguió el pasado ejercicio un be
neficio de 19.313 millones de 
pesetas, que permite repartir 
a los accionistas un dividendo ne
to del 6'5 por ciento, según ex
plicó ayer su presidente, lñigo 
de Oriol, al dar cuenta de los re
sultados de la sociedad durante 
1987. 

La cifra de ventas ascendió a 
226.313 millones de pesetas, un 
incremento real del 13'58 por 
ciento. Las amortizaciones pa
saron a representar 52.678 mi
liones y las cargas financieras 
que se recogen como gastos 
26.373 millones. Los recursos 
generadás netos ascendieron a 
53. 947 millones de pesetas. 

La deuda financiera era a 31 
de diciembre de 1987 de 760.879 
millones de pesetas, de los cua
les 100.000 millones correspon
den a la compra de la central 
nuclear de Vandellós. El endeu
damiento podría ascender este 
año a los 800.000 millones de pe
setas. 

Iñigo de Oriol señaló que la 
estrategia financiera para ase
gurar la normal evolución de la 
captación de recursos descansa 
en tres pilares básicos: impulsar 
la capacidad de autofinanciación, 
potenciar la captación de capita
les propios, diversificar el endeu
damiento para reducir costes y 

Hidroeléctrica de Cataluña 
Hidroeléctrica de Cataluña, que preside iñi

go de Oriol, aumentó el pasado año su cuota 
de mercado en un 5,2 por 100, situándose 
por encima de Ja media catalana y del 
resto de España. 

El director general de ~~· n-

la empresa, Esteban l .. ···: ,,.,·,W"1. Serra, que ha explica- ~ '." ,.~;{".:_.,. 
do el resultado favora- IJ:,· ·; ·~ 
ble como una conse- fi. ~ ~. 
c. uencla de la recupera- ': 1,:t. ~· . l>.·\~ 1 

ción económica de --~ (.' ·l;I! 
Cataluña en los últimos \. ' · - /'' 
años, resaltó que Hi- ~ .~; 
droeléctrica.. atenderá • ~ 
todos los suministros , ~---~· . 
de la Villa Olimpica, '~...._ .... /,/ 
por lo que la empresa . · ( /¡¡¡ 
está rea.li_zando un.a .re- ~ A, /,//( 1· 
cuperac1on urban1stfca 
y del tendido eléctrico. Íñigo de Oriol 

Hidroeléctrica abas-
tecerá próximamente a 12 nuevos polígonos 
industriales y residenciales, con una potencia 
superior a los 100.000 kilovatios. 

acomodar continuamente la es
tructura del endeudamiento a las 
situaciones más favorables que 
ofrezcan los mercados de capita
les. 

Añadió el presidente de Hi
droeléctrica que la producción 
propia aumentó en el pasado 
ejercicio, situándose en 18.740 
millones de kilovatios/hora, de 
los cuales el 65'6 por ciento se 
generó en centrales nucleares. 
La producción hidráulica superó 
en un 26'6 por ciento a la de 
1986. 

La energía facturada en 1987, 
que ascendió a 19.400 millones 
de kilovatios/hora, supuso un 
crecimiento sobre el año anterior 
del 6 por ciento. En los cinco me
ses transcurridos de 1988 se 
ha registrado un crecimiento pró
ximo al 6 por ciento. 

Oriol explicó que los cinco 
primeros meses de este año in
dican que se va a tratar también 
de un ejercicio favorable, con un 
crecimiento de margen bruto de 
explotación de casi el 40 por cien
to. 

Auto Escola 
PITARCH Pla,a Caiguts, 15 - Telefon 72 03 92 
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Rumasa: Una historia fiscal para no dormir 
Recientemente, los medios de 

comunicación social dieron a co
nocer un amplio informe sobre 
la reprivatización de RUMASA. 
Dada su extensión solamente po
demos insertar una parte del 
mismo, para que nuestros lec
tores conozcan mejor las conse
cuencias del atraco del siglo. 

Quiebra 

Rumasa fue expropiada por la 
Administración, en razón, se
gún los términos estatales, de 
la quiebra técnica que sufría 
el holding, y que ponía en peli
gro intereses que exigían protec
ción gubernativa. El déficit con
table del grupo comercial, al 
23 de febrero de 1983, fecha de 
la intervención administrativa, 
y según el balance consolidado 
de Rumasa realizado por 16 com
pantas auditoras coordinadas 
por Arthur Andersen, represen
taba (sin la Rumasa sumergida, 
que reduciría el saldo negati
vo) 260.000 millones de pesetas, 
con pérdidas acumuladas de 
346.000 millones, y deudas fren
te a terceros que sumaban 
1 '08 billones de ptas. Los costes 
financieros del grupo, en 1982, 
último año en que operó, a~cen
dían a 45.000 millones de ptas. 
y los balances de Rumasa no pre
sentaban pérdidas (el dividendo 
repartido, ese año, fue de 340 
millones de ptas.) debido a que 
se revalorizaban los activos del 
holding a medida que se eleva
ban esos costes financieros, 
procedentes de deudas a bancos 
y particulares. 

Así las cosas, el borrador del 
informe del Tribunal de Cuentas 
establece errores de la Adminis
tración en la reprivatización. 
Hay contratos estatales de venta 
de empresas de Rumasa, por 
ejemplo, que solo contemplan 
modificación de pasivos, sin mo
dificación de activos. Hay casos 
de sociedades vendidas (Hispa
mosa, Mafriesa) en que el dine
ro aportado por el patrimonio del 
Estado para su reflotación no pa-

Ru iz-Mateos 

rece que haya sido ingresado 
efectivamente en la empresa. 
Hay supuestos de valoración 
de coste administrativo de la re
privatización (Hispamosa, Ma
friesa, unos 35.000 millones de 
ptas., según el informe) que su
peran ampliamente la cifra cita
da, unos 10.000 millones de 
ptas., por el ministro de Econo
mía y Hacienda, Solchaga, en 
una intervención parlamentaria. 
Y parece que hay irregularida

. des, como la del precio de venta 
del Banco Atlántico, la llamada 
«perla» de Rumasa, a un grupo 
financiero (Aresbank, el banco 
árabe ABC y el Banco Exterior) 
por una suma abultadamente 
menor que el justiprecio que se 
fijó para los pequeños accionis
tas que reclamaron sus derechos 
al patrimonio.del Estado. 

Dudas 

Se duda fundamentalmente de 
la utilidad del asunto Rumasa o 
a un precio abrumador para el 
contribuyente· español, que re
presenta, a tenor de Alianza Po
pular, 100.000 ptas. de pago para 
cada familia nacional. Y que 
equivale, respecto de un conjun
to de servicios públicos o alterna
tivas para el ciudadano a: 

- 2'5 veces las pensiones de 
Clases Pasivas que pagará el 
Estado en 1988. 

- 9'6 veces el presupuesto del 
ministerio de Justicia para 1988. 

- 4 veces el presupuesto de 
Obras Públicas y Urbanismo para 
1988. 

- 30 veces el presupuesto de 
Cultura para 1988. 

-1 '7 veces el presupuesto del 
ministerio de Educación y Cien
cia para 1988. 

- 215.400 puestos de trabajo 
con una inversión media de .capi
tal, por puesto de trabajo, de 5 
millones de ptas. 

- El 85 por 100 del presupues
to total de todos los ayuntamien
tos y diputaciones españoles pa
ra 1988. 

La operación Rumasa supone 
un alud financiero de graves con
secuencias para las cuentas es
tatales, donde el gasto público 
muestra una tendencia de creci
miento exponencial (en 1985 el 
gasto público representaba el 
38'8 por ciento del Producto 
Interior Bruto nacional; el défi
cit público, el 6'2 por ciento y la 
deuda pública el 8'3 por 100, 
mientras que en 1973 esas can
tidades equivalían, respectiva
mente al 22'4 el O y el 0'4 por 
ciento). 

Decididamente, la operación 
Rumasa constituye toda una 
auténtica historia fiscal, de cara 
al exprimido contribuyente espa
ñol, para no dormir. 
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VEN/U 
PER L'INTERES I 
LA SEGURETAT. 

la Caja de Madrid, des de 1702, s'ha 
caracteritzat sempre pera aferir als seus clients les millors oportunitats per aconseguir una 

bona rentabilitat, ambla maximaseguretat. VingueualaCajadeMadrid 
i escolliu la fórmula per aconseguir un bon interes per als vastres diners. 

A LAVISTA. A CURTTERM/NI. 
Pero tenir els vostres dine1s sempre o mO. Pera domic1lior !ots 

els voslres pogoments 1 poguer gaudir d'uno gran vorietol de serve1s 
Pera obtenir uno bono rentobilito! en poc temps. Per que els vostres 

es!olvis ougmentin omb tato seguretol, lo Cojo de Madrid us ofr:relx 
dues ll1bretes de gran intert?s; Uibrelo 1 i Llibre d'Estolvis a Termini, 

Amé> o més amblo Uibreto 1, podreu disposar deis vostres dine~ en 
quolsevol rnoment, 1 o conseguir un gran interés només pel /et de 

1 crfd1ts, obnu un Compte Corren! o una Llibreto d'fatolv1s. Tombe 
podeu d11posor dets vos1res diners en quolsevol mamen! 1 oconsegu11 
un gran 1nlerfs monten1111, nomCs, un soldo m•g determmont o 

montenír un soldo mig delerminol. lo ll1breto l 
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PERA MOL'TS ANYS. 
Si voleu mont.enir ol dio el nlvell deis vos!res estolvis. Si desi1ieu 

que els vos tres diners es revolori!zin, constontment, all llorg deis onys, 
poseu:los o donor uno rendo en uno Llibrelo d'Estolvis o Termin_I o en 
uno Ll1bre1o de Copltoli!zociO Persono!. Us ossegurereu un bon interi!s 
pero molts onys 

L'INTERES I LA SEGURETATTENEN UN NOM: 

e) ~ [Q)~ ~~ll[Q) 

Salomon Brothers recomienda las fusiones 
de Cajas de Ahorro por motivos estratégicos 
Afirma que no fusionarse por costes operativos es un error 

Madrid. Santiago Hernández 
La oficina de Saloman Brothers en Londres ha realizado un estudio sobre la estrategia 
futura de l&s Cajas de Ahorro españolas y sus posibilidades de afrontar la «gran compe
tencia que se les vendrá encima a partir de 1992». Aunque la realidad es distinta en las 
diversas Comunidades autónomas, la firma recomienda la fusión por motivos estratégi
cos y añade que no hacerlo por motivos de postes operativos puede ser un error. 

Las Cajas de Ahorros podrán abrir 
oficinas este año fuera de su región 

Solchaga anunció la supresión de los coeficientes obligatorios 
Madrid. Santiago Hernández_ 

Las Cajas de Ahorros podrán ya durante el presente año abrir oficinas fuera de su re
gión, según anunció ayer Carlos Solchaga, ministro de Economía y Hacienda. Se eXPW'.1.· 
derán en un porcentaje proporcional a su número de oficinas, porcentaje que se irá in
crementando hasta la total libertad el 1 de enero de 1992. Asimismo, el ministro de Eco
no mí a anunció la supresión de los coeficientes obligatorios de inversión. 

El Banco de España 
emitirá billetes 
de 20.000 pesetas 

Madrid. (Europa Press.) - En 
la primavera del próximo ai\o está 
previsto que el Banco de Espaüa 
emila billetes de 20.000 pesetas y 
que haga desaparecer los de 500, 
según informaron ayer fuentes de 
la Fábrica Nacional de Moneda y 
Timbre durante la presentación 
de las pruebas en plata y acero de 
la '11oneda de 500 pesetas que se 
puw en circulación el pasado mes 
de enero. Los billetes de 500 pese
tas se seguirán fabricando durante 
los próx.imos meses para aprove
char el papel adquirido. 

/Yecrológicas 
Ha muerto Doña 
Clotilde Oms Albíol 

Días pasados falleció en la ciu
dad de Peñíscola (Castellón), 
doña Clotilde Oms Albiol, viu
da de Martí, hermana de nues
tro amantísimo Cura Párroco, 
Revdo. don Lorenzo. 

En el sepelio se puso de mani
fiesto la gran estima de la que 
goza la familia Martí-Oms en su 
pueblo natal y en la Villa de Ull· 
decana, por el elevadísimo nú. 
mero de personas que acompaña
ron a doña Clotilde a su última 
morada. 

Al dar esta dolorosa noticia, 
deseamos testimoniar nuestra 
sentida condolencia a sus queri
dos hijos, a su hermano Mosén 
Llorens, nietos y demás familia
res. 

Descanse en la paz del Señor 
doña Clotilde Oms Albiol. 

*** *** *** 

Falleció Doña 
Bemarda Díaz Barrio 

Recientemente, en San Car
los de la Rápita, falleció doña 
Bernarda viuda de Estefanía, 
madre política de nuestro queri· 
dísimo don Ramón Verge Bar
berá. 

Doña Bernarda fue una madre 
bondadosa y ejemplar. 

El templo parroquial estuvo 
lleno de vecinos de San Carlos de 
la Rápita y amigos de la familia 
Estefanía-Díaz, prueba evidente 
de la consideración y simpatías 
que gozaba en la ciudad. 

Reciban sus amadas hijas, nie
tos y demás familiares, nuestro 
sentido pésame. 

Descanse en paz doña Bernar
da Díaz Barrio. 

*** *** *** 
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